

ひと月の県人

総合カルチャー誌「スペクティア」編集長

青野 利光(42)



心地よい生き方見つけて

「豊かな自然や人のつながり。日本の地方にはいい人がたくさん残っている」と青野

総合カルチャー誌「スペクティア」。産地アルバイトを巡る旅を紹介したユニークな特集や、投げ掛けられるメッセージが共感を呼んでいる。編集長の青野利光はアルバイターをどうとらえているか。

「ミカンアルバイターは生き方を探しているように見える。バブル崩壊後、資本主義のうま味を感じたのは情報技術（IT）関連の起業家ぐらい。若い人はマネーチームの味も知らないし、今

総合カルチャー誌「スペクティア」。産地アルバイトを紹介したユニークな特集や、投げ掛けられるメッセージが共感を呼んでいる。編集長の青野

利光はアルバイターをどうとらえているか。

日本道徳感覚と言えばいいのか、「会社に入つて働いて、家を買って幸せになる」というような考え方を、幻想と感じているんじゃない。

金銭的成功を追わず、自然を好み、シンプルに生

きたいと願う人に多く出会つた。人間らしい心地よい生き

方、信頼できるものは何か。

そんなふうに考えたどま

理があった。

自然の中で自分の力で生き

ようと思ったのは、経済

が振るわないからやむを得

ず田舎に住んだり農業を適

んだり、というのではない

だろう。

1970年代にも同じよ

うな「自然にかえろう」とい

うな国発の動きがあつ

いる。

ヒッピーと呼ばれた彼ら

はコミュニー・生活共同体

をつくり、多くが失敗する。

ピュアに原始時代のような

生活を目指したところに無

くつきつけた。

た。ベトナム戦争や公害に

疑問を持った若者が既存の

システムや価値観にノートを

つけた。

ただ当時の価値觀には、

学ぶ点も多い。金銭的な豊

かさより、自然を大切にし

て家族や友人とよりある

生活を送ろうとするのは、

ごく自然な生き方。近年そ

んな価値觀が再評価されて

いるのです。うれしか

うといふわけではない。資

本主義の中で生きしていくも

の経済やお金以外に力点を置

き、心地よい空間で幸せに暮らしている人はたくさん

いる。

季節アルバイトにはそん

な生き方のヒントがあるん

じゃないか。彼らはいつか自分の心地よい場所を見つ

アルバイターたちへメッセージ

番組制作・音楽出版会社社長

藤田 祐司(47)=滋賀県近江八幡市

ミカンアルバイター事業を支える人たちがいる。番組制作・音楽出版会社社長で、各地の地域おこしにも携わる藤田祐

司は、農協や行政とともに運営を担当ってきた一人。若者と農家が織りなすドラマを見つめてきた。



山思う農家の涙原点

一緒に飲んで遊べ

きっかけは地元農家との出会いだった。仕事で訪れた八幡浜。真穴で酒席に釣り、と歓待を受け、「北針」の物語を後世に伝える映画を作りたいという夢を打ち明けられた。翌日、帰り際にミカン山に登ると、農家の一人が涙よつとは変わらない。僕が味を流して言う。「人が足らか」。だから映画を、まさに触れさせてやってほしい。

2009年2月。元アルバイターが真穴中学校に招かれ、コンサートを開き、事業5年目に制作した「オレジ色の『みるさ』」を歌って「故郷」への思いを伝えた。後日、地元の主婦か

う一通の手紙が届いた。

「みんながすごい」とい

うことを聞ければ「おなごが

来た」とおっちゃんたちが

一番張り切っていた」と笑

う。事業が始まり16年。アル

バイターの顔ぶれも変わっ

た。だから見るとき動的なのに

してきたが、振り返って見

た日はやっぱりすごい

う。一度だけ前すぎる日常。

外から見ると運動的なに

中に入ると見えない。歌を

聞いて、ふるさとを大切に

する気持ちが思い起され

たというのです。うれしか

ったですね」

「眞穴はハートフルな村。若い人はきっと何かをつかんで帰るだろ」と話す藤田

い」と思いついた。

最初の2年は大阪限定期間で、学生が多くたが、職も家もない年配の女性やリストラされた男性も直接に来た。「人生に疲れた新

地のホステス」がヒヨウ柄のミニスカートをはいて真穴を訪れた。

農家からは「一番忙しいときにチャラチャラした連中を連れてきて村をつぶす気か」と言われたこと

もあったという。しかしふ

うい」と思ついた。

最初の2年は大阪限定期間で、学生が多くたが、職も家もない年配の女性やリストラされた男性も直接に来た。「人生に疲れた新

地のホステス」がヒヨウ柄のミニスカートをはいて真穴を訪れた。

農家からは「一番忙しいときにチャラチャラした連中を連れてきて村をつぶす気か」と言われたこと

もあったという。しかしふ

うい」と思ついた。

最初の2年は大阪限定期間で、学生が多くたが、職も家もない年配の女性やリストラされた男性も直接に来た。「人生に疲れた新

地のホステス」がヒヨウ柄のミニスカートをはいて真穴を訪れた。

農家からは「一番忙しいときにチャラチャラした連中を連れてきて村をつぶす気か」とと言われたこと

もあったという。しかしふ